

Liebe Mitglieder des Quartiervereins Buchthalen

Wir blicken auf ein vielseitiges Vereinsjahr 2021 zurück. Durch die tieferen Fallzahlen konnten wir ab Juni alle geplanten Veranstaltungen durchführen und auch sonst ist im Quartier einiges passiert.

Durch die Initiative einer engagierten Gruppe bleibt das Hallenbad im Quartier erhalten. Nach einer Renovation ist es seit August 2021 wieder geöffnet und wird durch die Genossenschaft Hallenbad/Sauna Buchthalen (www.hallenbadsaunabuchthalen.ch) betrieben.

Weniger Freude hat uns die Stadt gemacht. Im April hat sie angekündigt, dass auch die Sekundarschule auf das Schuljahr 2029/2030 in den Alpenblick verschoben wird. Damit hätten wir keine Oberstufe mehr im Quartier und es würde ein wichtiger Pluspunkt unseres Quartiers wegfallen. Hintergrund ist die Schulraumplanung, die drei zusätzliche Unter-/Mittelstufenklassenzimmer im Zündelgut und drei zusätzliche Oberstufenzimmer prognostiziert. Nach unserer Einschätzung gibt es zu den Zahlen der Schulraumplanung noch grosse Fragezeichen. Wir gehen davon aus, dass der zusätzliche Bedarf vom Generationenwechsel herkommt, der aktuell in Buchthalen stattfindet und nicht durch rege Bautätigkeit. Daher wäre der ausgewiesene Bedarf nur übergangsweise und würde eine Verschiebung der Oberstufe unserer Meinung nach nicht rechtfertigen. Uns stört extrem, dass die Stadt auf der einen Seite anstrebt das Label «Familienfreundliche Stadt» zu erreichen auf der anderen Seite die Anliegen eines ganzen Quartiers nicht berücksichtigt und keine Alternativen im Quartier prüft. Bei einem Austausch anfangs Juli hat uns die Stadt versprochen, dass wir im Herbst detaillierte Zahlen bekommen, dies ist bis heute nicht geschehen. Wir werden weiterhin für den Erhalt der Oberstufe kämpfen.

Gleiches zeigt sich mehrheitlich auch bei baulichen Themen, sei es bei der 30er-Strecke in der Fischerhäuserstrasse oder der ungeschickt verlängerten 30er-Zone bei der Endstation. In beide Veränderungen wurde der Quartierverein nicht einbezogen. Nun leiden die Quartierbewohner; sei es durch die unnötige 30er-Strecke und dem sehr häufig aufgestellten Blitzkasten oder durch unübersichtliche und unsichere Fussgängersituation. Wir bleiben dran.

Rückblick auf die Vereinsaktivitäten im Jahr 2021

An der Online-GV vom 12. März via Zoom haben knapp 40 Personen teilgenommen. Die statuarischen Geschäfte wurden einstimmig gutgeheissen. Andrea Natter wurde nach elf Jahren im Vorstand gebührend verabschiedet und als Ehrenmitglied gewählt. Der restliche Vorstand sowie die Revisoren wurden einstimmig wiedergewählt. Als kulturellen Schlusspunkt gab Lisa Stoll ein dreissigminütiges Alphorn – Konzert live über Zoom.

Am 17. Juni besuchten 35 Personen das Grundwasserpumpwerk Warthau und lernten viel Wissenswertes über das Pumpwerk und das gute Trinkwasser, welches wir in Buchthalen geniessen dürfen. Beim anschliessenden leckeren Apéro vom Restaurant Frohsinn genossen die Teilnehmenden den Austausch beim sommerlichen Ambiente im Wald.

Rund 120 Personen nahmen an der Bundesfeier des Quartiervereins Buchthalen auf dem Lindenplatz teil. Die neue Stadträtin Christine Thommen, die auch im Quartier wohnt, hielt ihre erste 1. Augustfeier-Rede und dies just an dem Ort, wo sie ihre erste Wohnung in Schaffhausen hatte. In ihrer charmanten und mit vielen persönlichen Anekdoten und Humor geschmückten Rede fragte Sie, warum uns der Wert der Heimat erst dann bewusst wird, wenn sie bedroht ist. Sie forderte alle auf, die Heimat nicht zu zerstören, sondern zu schützen und zu gestalten. Nach dem Schweizerpsalm offerierte der Quartierverein eine Bratwurst und das Team um Heike Möckli vom Restaurant Frohsinn bewirtete die Gäste wie gewohnt mit viel Aufmerksamkeit. Kein Wunder wurde fleissig weiter diskutiert und sich ausgetauscht.

Zum ersten Mal organisierte der Quartierverein Buchthalen nach den Sommerferien 2021 einen Spielzeugflohmarkt. Das Interesse bei den Kindern war gross: 27 Stände wurden auf dem Areal des HofAckerZentrums eingerichtet, zahlreiche Mädchen und Jungen kamen vorbei, um mit ihrem Sackgeld neue Spielsachen zu kaufen. Die Migros Buchthalen spendierte alle anwesenden Kindern ein Glacé. Vom Quartierverein Buchthalen gab es Kaffee, Sirup und Kuchen und zum Schluss noch ein Ballonwettbewerb. Ein gelungener Anlass, der nach einer Wiederholung ruft.

Im September fand zum zweiten Mal der Grillplausch des Quartiervereins Buchthalen statt. Erneut war das Wetter auf unserer Seite und so konnten zahlreiche Erwachsene und viele Kinder am 12. September einen wunderschönen Sonntag geniessen. Der Quartierverein sorgte für einen Apéro und Feuer – die Gäste brachten Grilladen und Beilagen. Auch die Spielkiste aus der Ludothek war wieder ein Highlight.

Nach einem corona-bedingten Unterbruch durften sich die Kindergärten 2021 wieder zum gemeinsamen Singen am Räbeliechtliumzug treffen. Aufgrund der Baustelle auf dem Lindenplatz strömten die rund 85 Kinder von den drei Quartierkindergärten mit ihren schön geschnitzten Räben von verschiedenen Richtungen auf den Schulhausplatz des Zündelguts. Mit dabei die Geschwister, Eltern und Grosseltern. Im grossen Singkreis wurden einige traditionelle Räbeliechtli-Lieder gesungen, begleitet von den Kindergärtnerinnen und einer Gitarre. Danach verköstigte der Quartierverein die Kinder wie immer mit Würstchen und Orangenpunsch.

Erfreulicherweise konnten wir den Buurezmorge 2021 wieder durchführen: Rund 110 Personen, über 40 davon Kinder, genossen ein reichhaltiges Frühstück im Hofackerzentrum. Zopf, Speck, Eier, Käse, Kaffee, Proseco, ... Alle genossen die gemütlichen Stunden und die Möglichkeit des Beisammenseins.

Zu Beginn der Adventszeit konnten wir wieder mit Hilfe von SH POWER die Dorflinde mit der Weihnachtsbeleuchtung schmücken. Sie erstrahlte in leuchtendem Glanz und versetzte den Lindenplatz in vorweihnachtliche Stimmung.

Zahlreiche Privathaushalte, Kindergärten, Schulen und Spielgruppen haben auch 2021 wieder ein Adventsfenster gestaltet. Die originell dekorierten Fenster luden so manche Buchthalerin und Buchthaler auf einen Abendspaziergang ein: Beim Rundgang entlang der Fenster traf man so oft auf andere, was zu schönen Begegnungen führte. Am einen oder anderen Ort gab es dieses Jahr auch einen Glühwein zu geniessen. Allen Teilnehmenden herzlichen Dank fürs Mitmachen. Bilder von allen Adventsfenstern (wie auch von allen anderen Veranstaltungen) gibt es auf unserer Website www.qv-buchthalen.ch.

Zum Abschluss des Vereinsjahres genossen 22 Ski-Begeisterte einen tollen Tag in Davos bei besten Schneeverhältnissen und strahlendem Sonnenschein.

Dank und Ausblick

Ganz herzlich bedanke ich mich bei allen Mitgliedern des Quartiervereins für Ihre Treue und Unterstützung. Dies motiviert den ganzen Vorstand, sich weiter für die Erhaltung der Lebensqualität in Buchthalen zu engagieren und Veranstaltungen für den Verein zu organisieren.

Vielen Dank allen Vorstandskolleg*innen für die tolle Zusammenarbeit und für ihren Einsatz für den Quartierverein im vergangenen Vereinsjahr. Es macht Spass, in so einem gut zusammenarbeitenden Vorstand tätig zu sein.

Wir freuen uns auf das Vereinsjahr 2022 und auf den Austausch mit Ihnen.

Für den Vorstand des Quartiervereins:

Stephan Schüle, Präsident

Buchthalen, im Februar 2022